
１．お住まい、もしくは、店舗・事業所の所在地をお聞かせください

２．お仕事、もしくは、店舗・事業所の業種は何ですか？

３．お店・事業所の売り上げはどう変わりましたか？

天神橋商店街アンケート調査結果（大阪自治労連まとめ）

天神橋１丁目
20.5

天神橋２丁目
30.9

天神橋３丁目
26.5

その他
22.1

飲食店
27.1

販売店
22.0

サービス業
10.2

不動産業
5.1

医療関連
5.1 その他

30.5

悪くなった
62.2変わらない

10.3

良くなった
1.5

その他
23.6

・夏場と年末しんどかった
・答えにくい
・オープンしたて
・客が外から眺めるだけ
・良くなった店紹介してくれ

「その他」の回答



４．（質問１）で、「悪くなった」を選んだ方へ。何割ほど減りましたか？

５．実際の収入・生活はどう変わりましたか？

２～３割
20

３～４割
35５割

15

６～７割
15

８割
10

どうしようもな
い
5

・ボーナス若干減った
・店の収入は減
・昨年から100万円落込み
・午前は閉めているから
・ほんまギリギリでやってる
・収入減ると笑顔も消える
・客もしんどいやん

「その他」の回答

・ 住民票がないので給付金や補
償がもらえない

・貯金を切り崩して凌いでいる
・何もしていない
・ 本当に不公平を今すぐ解消し
てほしい

・ 補助金も何もかも遅い対応を
どうにかして

「その他」の回答

悪くなった
63.2 

変わらない
26.5 

良くなった
0.0 

その他
2.9 

無回答
1.5 

６．どんな支援が必要ですか？（複数回答可）

時短（営業自
粛）協力金

18.6

時短協力店取
引業者一時金

8.5

家賃補助
37.3

雇用調整助成
金・休業支援

金
8.5

持続化給付金
32.2

特別定額給付
金（１０万円）

44.1

わからない
3.4 その他

20.4



７．国や大阪市に望むことは？（複数回答可）

「その他」の回答

厳しい現状見
てほしい

58.3 

税金の減額
40.0 

医療・介護の
充実
16.7 

労働者の賃金
減額補填

16.7 

飲食店応援施
策

18.3 

個人消費回復
施策
30.0 

無利子の融資
21.7 

その他
22.1 

・緊急事態だらだら続けず、１週間のロックダウン・商店街閉鎖しなあかん！
・今まで大阪府と市は何もしていない
・「まん防」とかどうでもええけど、給付金給付も何でもホンマに遅い
・元に戻れる実効ある施策を
・時間かかりすぎ
・コロナ禍の政治利用、わざわざ広告宣伝して、会食する公務員
・とにかく給付金型の支援を
・コロナ禍で感じていることをお聞かせください
・早く収束してほしい
・給付金を頂ければ使います！
・ コロナ禍である今こそ、「自分だけ」の考え方を周囲をよく見つめる事に地域のつながりを強くしていく努力
が必要と思う
・ 正直に時短営業している所が馬鹿を見ている。ここの差をきちんと見極めて支援策を講じてほしい。このまま
ではいつまで経ってもコロナが終わらない。いっそうのこと飲食店全て休業させて、しっかりと休業補償をし
たら？って真剣に思う
・ 一日も早く普段（コロナ以前）の社会生活を取り戻したい。ワクチンなどで安心・安全な生活を早く実現して
ほしい。
・ 人間関係が良くない。感染の心配があり、倒れても助けてくれない。熱があった時、かかりつけ医でも受受診
できない（37.2℃以上で２，３日様子見てや、保健所に電話しても言われた薬をもらえない時があった）。

・みんな一緒にたいへんやから仕方ない
・ 以前の緊急事態宣言、今回の「まん防」で営業時間・アルコール提供可能時間の情報があいまいになってい
る。守らねばならないルールをしっかり発信してほしい
・ 飲食への給付は前年・前々年の確定申告によって制限すべき。年収１千万程度の店には一日５万円の給付で充
分です
・ コロナは人災だ！コロナを食い物にしている輩を早急に排除せよ！コロナで困ってる市民を置き去りにしてい
る。
・ 給料も減り、その中でコロナ復興税など現状・将来共に安定した暮らしができると感じられる要素がなく、不
安に思っています。
・働けど働けど我暮らし楽にならず…Ｗワークは辛いけど家賃が払えない
・ 今期の売上の低下は、宿泊施設撤退なども影響しているが、建築業への本格的なダメージはこれから表面化す
ると思います
・不安！
・（※シングルマザー）貧困家庭に死ねと世間から言われてる…
・ とにかく、徹底したPCR検査と隔離で、感染者と非感染者をしっかり分離すれば、確実に感染者を減らせ る
と思います。そのためには、感染者を大量に受け入れられるコロナ専門病院も必要です。こうした政策が最優
先されるべきです。こうした事をスピード感を持ってやってほしいです。本当に、日本政府 は、この一年間、
なにをやっていたのでしょうか？こうしたメイン政策を補助する形の時短や自粛なら、効果的だと思います
が、検査数も増えず、感染者が巷に蔓延している状況で緊急事態宣言など出しても、国民に対する犠牲の割に
抑え込めないと思います。緊急事態宣言を出しては解除して、というのは、単なるイタチごっこで、もう国民
の我慢も限界です。
・一人ひとりの意識を高めてほしい（感染症対策において）。メディアの報じ方を変えてほしい



・早期収束を願うばかりです。
・まるきちんと政策をやってもらいたい
・飲食店も多いので、早く収束してほしい
・旅行とかいけない、外出しづらい
・仕切り立てるにもお金がいる
・早く終わればいいなあ
・ いま食べるものがなくビラを貰ったので来た。扇町公園で毎週月曜のビッグイシュー主催のフードバンクで生
活をつないでいた。12月末に仕事を首になり前月までホームレスで今月から現場監督で働いている
・特になし
・嵐がすぎるのを待つしかない
・ガンバロー！みんな
・ 天満で五島列島の店をしている息子から連絡が入ったので大阪にやって来た。国のトップもっとしっかりして
ほしい
・まったく…収まって…がこない
・何を？　なんでも欲しい
・早くよくなってほしい
・メディアにはあまり騒がないでほしい
・マスクが当たり前になった
・平等に行き渡るようにせなあかん！大事・お互い様・協力体制整えないと
・スピーディーな行政の対応をしてもらいたい。具体的な施策が示されていない。
・早くコロナ終わってほしい
・国はあまい！もっと国民に寄り添って考えてほしい
・ Go Toキャンペーンで観光庁、保健所でデータを集めず公開もなし。コロナウイルスを広めたいのかと感じ
てしまいます
・子育て・健康面・仕事　三つの不安
・人通りが少ない。まわりの店が時短で人が来ない
・早く普通に営業したい！常連さんが来ない
・カラオケを名指しはやめてほしい！名前つくだけで悪もん扱いやん　イメージダウンになっているし
・早く治ってほしい　ワクチンとかありがたいけど
・ 店の感染対策はちゃんと出来ているが、お客様の意識が低い（特に20代の人）。個人個人にもう少し危機管理
を持ってほしいです。
・お客様が来ない
・大変だと思う！SNSでこの企画ビラをアップしている人がいたので知りました
・ すべて後手後手で「宣言」出して、少し減ったら痺れ切らして「宣言」解除してまた増えての繰り返し…いつ
まで付き合わなあかんのんかホンマにわかれへんわ
・副業が本業になってきている。店を閉めないといけない時期がきている
・コロナ感染拡大が即収まるくらい十分な抑え込みをしてほしい
・やりにくいんちゃう
・早期の終息


